
１２月３日（日） １３時３０分～１6時３０分

蓮田市図書館 視聴覚ホール
まちの課題や身近な問題点について、広く意見交換をしましょう 。

意見交換会を開催しま～す。気軽にお越しください。

蓮田市黒浜９３６－１２　TEL&FAX 048－７６４－０２０７

ゆたに 百合子
Ema i l  :  y u t a n i @ q k 9 . s o - n e t . n e . j p ゆたに百合子 検索

日々の活動報告を
行っていま～す。

蓮田市が計画していた西口再開発ビル建設計画が
暗礁に乗り上げました。
蓮田市の計画については、今までの報告書で伝えてきましたが、
14階建のマンション棟と２階建の公益施設棟があり、公益施設棟の１階に診療所（蓮田病
院が入る予定）、２階に蓮田市の公益施設が入る計画でした。また、再開発ビルの建築を、
蓮田市に代わって「特定建築者」に行わせることができる特定建築者制度を採用しました。

埼玉県からの書面の内容は、蓮田病院が事業共同体に入るのは、医療法第42条に抵触す
る。つまり、蓮田病院が事業共同体になることは、法律に違反するという内容です。
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特定建築者募集の公募
応募登録の受付（１者が応募）
応募登録者の決定（東急不動産・蓮田病院事業共同体）

事業提案書の受付
応募登録者から事業提案書の延期願が提出された。

応募登録者のうち、蓮田病院が受注した場合、医療法に違反する可
能性がある旨、埼玉県より文書で注意される。
応募登録者から辞退届が提出された！

※医療法第４２条では医療法人が行うことができる業務を定めていますが、ビルの建築は含まれ
　ていません。

完成予想図

自治会は任意の団体で、加入は強制ではありません。しかし、近年、市の事業を自治
会が担う案件が益々増えてきています。
敬老会（今年から、自治会単位になりました。合同で行うことも可。）
防災組織を立ち上げ、地域において防災訓練等を行う。
高齢者いきいきサロンの運営（社会福祉協議会の事業）
※これらの事業には、市や社会福祉協議会から補助金が支給されています。
※主催は市や任意の団体である自治会や自治会長ですが、参加対象者は自治会加入に関
　係なく、地域に住む人すべてが対象です。

現在、市から自治会への補助金はありませんが、事業ごとに申請すれば、防犯・防災等には
一部市の補助があり、高齢者いきいきサロンには社会福祉協議会から補助金が交付されま
す。
自治員（＝自治会長）には、市と自治会とのパイプ役や広報の配布に対して総額（９９自治員
分）２，３００万円／年の自治員報酬が与えられます。
自治連合会にも補助金が交付されます。（２４５万円／年）

市道拡幅に伴い、２３５本の木が総額3,500万円をかけて伐採されます。
入り口の桜並木、一番奥の高さ２５ m、枝張り２２mの見事なクヌギの木も含まれます。周辺
には雅楽谷遺跡があり、縄文後期から人が住んでいた豊かな森が残っています。散歩コー
スもあり、人々の憩いの場所になっています。
雨や強い日差しを遮るクヌギの木の下はふ
かふかの土で、秋にはたくさんのどんぐりが
落ちています。
「全部伐採し、広い道を造ります！！」
「便利になる～　バスが通る～ 」
でも、大きなクヌギの木を残すルートで
道がつくれないかしら？ 
壊れた自然は戻らないのですから！

これからの少子高齢化社会を地域で支えるため、自治会や自治員制度は、どういうもの、
どういう中身にすればよいのでしょうか？

市は、自治員制度の見直しを自治連合会の役員達に任せています。「見直し案がいつ
頃出てくるのか」と質問しても、答弁は「なるべく早くに」というだけでした。自治員制
度の中にいる人達から見直し案や改革案が出てくるのでしょうか。
私は、市が方向性を示すべき、自治連合会をリードすべきと考えます。
皆様はどう思いますか？

伐らないで
ください！

野鳥、クワガタ、サイ
カチ、カブト虫、そのた
大勢 より



私は、診療所については、一般質問の中で【公平に公募をし、市民サービス向上になる
施設、床を高く買ってくれる施設にすべき】と主張してきました。
市長は、あくまでも「蓮田病院とやる」との答弁でした。私は、特定建築者として、蓮田
病院が事業共同体に名前を連ねてくることは想像していませんでしたが、市は、県の
市街地整備課と相談しながら事業を進めてきていて、医療法人が事業共同体になるこ
とは問題ないと考えていたようです。
私は、市内部でも検討を行いながら公平性を保つ方法を求め続けてきました。そのよう
な中、県の医療整備課から医療法に抵触する可能性を指摘され、
結果、登録者が辞退するという状況になりました。
西口再開発ビル建設事業は、振り出しに戻ることになる？？

「市長への手紙」の目的は、市民から広く意見や要望を募り、それを市政に反映するこ
とです。誰が投書したか、投書者の名前が重要なのではなく、どのような意見が寄せ
られたか、そして市がどのように回答したかが重要です。
投書者の名前は個人情報なので、他市では公開されません。蓮田市は、前もって「ホー
ムページで公表する際は、投書者の名前を載せますが、良いですか？」と投書者
から承諾をとります。さらに、本人確認のために自宅に２名の職員が訪問します。
市（お代官）に意見するものは、さらしものになる？

西口再開発ビルは、「２８階建タワーマンション計画 ＋公益施設」でしたが、「１４階建マ
ンション＋公益施設」になり、「１４階建マンション＋公益施設＋蓮田病院が入る診療所」
と計画が変わってきました。

そもそ
も

日本唯
一？

市民から意見や提案を募り、市政運営に反映させることが目的です。
一通あたり３６０字までの内容を、手紙、ファックス、メールで送付でき、住所、氏名、電
話番号を明記します。
平成２８年から、蓮田市のホームページで公表されています。
手紙の公表は、多くの市町でも行っています。

蓮田市

他市

設計書作成、設計書の審査
　参考見積は、３者以上。
　設計書の審査は、事業課だけでなく、入札契約主管課においても実施。

業者選定及び入札執行を、事業課から入札契約主管課へ大幅移行
　事業課の対象案件
　工事（１３０万円以下）、工事委託（８０万円以下）、物品購入（８０万円以下）
　入札契約適正化審議会（公募市民委員３名と副市長、各部長）の対象案件
　工事（１３０～150万円）、委託（５０～５００万円以下）、物品購入（８０万円以下）
　工事請負指名業者選定委員会（副市長、各部長で構成）の対象案件
　工事（５０0万円超）、工事委託（５００万円超）、工事以外の委託（５０万円）、
　物品購入（８０万円超）、リース（４０万円超）
　※入札契約適正化審議会及び工事請負指名業者選定委員会で入札結果の検証を行う。

業者選定基準
　指名競争入札における業者選定については、級別格付けを基本とする。

一般競争入札及び電子入札の拡大
　一般競争入札…工事（５０0万円超）、工事委託（５００万円超）
　電子入札…工事（１３０万円超）、工事委託（５０万円超）

随意契約
　設計金額が３０万円以下のもの…予定価格の作成を省略。
　契約見込金額３０万円以下のもの…設計書の作成を省略。
　見積書…１０万円以下の設計・契約見込みのもの。
   　　　　 ３０万円以下の修繕は１者、これ以上は３者。
　請書…契約金額が１０万円以下のものは、請書の作成を省略。
　少額契約（上記金額未満）については、小規模契約希望者登録制度を活用。
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平成２９年９月２７日　市がまとめた改革案

３月議会一般質問で、入札改革を提案してきました。

　　　　　　 現在、蓮田市の道路課の平成２８年度発注事業数は全部で２２１件。その
うち５００万円以下の契約については、担当課が発注業務を行います。指名競争４７件、
随意契約１６０ 件。５００万円以上の契約は、契約担当が電子入札で行います。
しかし、入札改革を行っている市は、 １４０万円以上の契約をすべて契約担当課が電子
入札で行い、結果も公表しています。 蓮田市もそのようにすべきと求めました。

湯谷の提案内容


